
77000000样样本本单单位位开开始始上上报报用用人人需需求求
本报讯 （记者 闵丹 ） 记者

昨天从市人力社保部门了解到，
为了掌握人力资源市场需求状况
和准确判断就业形势， 人社部门
将启动2015年上半年北京市单位
用人需求调查， 7000样本单位开
始上报用人需求。

据人力社保部门相关负责
人 介 绍 ， 本 次 调 查 范 围 包 括
北京市辖区内各类用人单位 ，
包括国家机关、事业单位、社会

团体、 企业、 民办非企业单位、
个体工商户。 目的是了解各类单
位现有人员构成 ， 预测2015年
上 半 年 用 人 需 求 情 况 以 及 与
之 相 关 的其他必要信息 。 本次
调查采取抽样的方式， 以本市医
疗保险和失业保险数据库为样
本框 ， 抽取 7000个样本单位 ，
其中参保人数在200人及以上的
企业全部抽取， 约为4000家； 参
保人数在200人以下的企业采取

分层等距抽样的形式抽取， 约为
2000家； 机关事业样本单位随机
抽取， 约为1000家。

本次调查由市人力社保局确
定抽样单位名单， 各区县人力社
保局组织本区县街道 （乡镇） 社
保所调查员按照统一调查时间进
行入户调查。 调查员进入被调查
单位时， 应当向被访者出示此次
抽样调查的调查员身份标识。 调
查问卷由调查员送到被调查单

位， 并与其约定取回时间和答疑
电话 。 调查问卷由单位负责人
（或其指定人员） 按照本单位的
实际情况进行填写， 加盖本单位
印章 （或劳资印章） 后， 由调查
员入户回收。

市人力社保局相关负责人表
示， 调查将实施全程质量监控，
组织专人对各区县调查进度及问
卷质量进行检查审核， 并对各区
县抽样调查工作开展情况进行随

机抽查和实地检查。 最后， 对回
收问卷进行数据录入、 整理、 分
析， 并在此基础上撰写单位用人
需求调查分析报告。

据悉 ， 每年的单位用人需
求调查是构成人力资源市场监
测体系的重要组成部分， 对于及
时掌握本市各类单位用人需求状
况、 科学预判就业形势 、 引导
相关就业政策制定具有重要意
义。

本市2015年上半年用人需求调查启动

海文资产职代会上签集体合同
本报讯 （记者 刘欣欣 ） 北

京海文资产经营管理有限公司近
日组织召开了第三届职工 （会
员） 代表大会第四次全体会议，
并现场签订三项集体合同。

会上， 公司董事长杨金城简
要介绍了公司经营管理情况和职
工福利情况； 公司工会主席郭森
林简要介绍了公司自今年下半年
以来， 开展集体协商工作的做法
和过程。 经全体职工代表审议，

一致表决通过了公司 《集体协商
制度》、 《集体合同》、 《工资专
项集体合同》、 《女工保护专项
集体合同》 和新修订的 《公司考
评管理规定》。

朝阳区制造业工会主席汪涛
说， 希望公司工会肩挑两头， 一
头要服务好 企 业 的 经 营 发 展 ，
一 头 要 服 务 好 职 工 的 现 实 需
求 ， 实现工作的深化 、 创新和
发展。
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本报讯 （首席记者 边磊 通
讯员 宋海芳 ） 把企业划分为三
大行业， 行业内企业根据规模分
为一类、 二类企业， 企业内又划
分为不同岗位。 记者昨天从东城
区东花市街道总工会了解到， 行
业协商通过层层划分， 保证了协
商的全覆盖、 不留死角。

在近日召开的东花市街道行
业联合会职工代表大会暨 “三
方” 会议上， 企业方、 职工方代
表齐聚一堂， 他们分别来自地区
美容美发行业、 餐饮行业、 商业
服务行业三个联合工会， 这也是

今年东花市街道工资协商的三大
行业。 街道工会主席介绍， 工会
通过前期对企业的走访调查， 并
以工资调查问卷、 职工座谈、 企
业方座谈等形式了解职工岗位工
资的最低工资标准、 工资分配制
度、 工资分配形式等内容， 制定
出 《行业性集体合同》、 《工资
专项协议书》、 《女职工权益保
护专项协议》 三个文本。

文本中， 餐饮行业一类企业
月最低工资标准为2000元， 二类
企业为1800元； 美容美发行业一
类企业月最低工资标准为 1800

元， 二类企业为1700元； 商业服
务行业月最低工资标准为 2000
元， 人均年工资增长幅度5-6%。
并对不同岗位的工资水平进行了
等级分类， 分为高级管理岗、 中
级员工岗位及普通员工岗位。

与会代表现场传阅文本， 双
方首席代表在三个文本上签字盖
章， 标志着东花市地区2014年工
资集体协商工作圆满完成。

街道劳动科科长刘艳梅表
示， 今后将与工会通力合作加大
劳动保障监督力度， 保证辖区内
的劳资和谐。

本 报 讯 （ 记 者 王 香 阑 ）
“不用买票就能欣赏到各种红叶，
太实惠了 ！” 在北宫森林公园 ，
不用买门票就能赏美景， 这是丰
台区总工会为持京卡·互助服务
卡会员推出的一项服务。

“深秋季节， 大家都愿意出
去走走， 放松心情。 了解到职工
的这种需求后， 丰台区总工会与
区园林绿化局合作， 推出了逛4
公园免门票的特惠服务项目。 每
位区持京卡工会会员， 除了可以

到北宫森林公园免费赏红叶外，
还能免费逛丰台花园、 莲花池公
园和万芳亭公园。” 区职工服务
（帮扶） 中心主任刘瑾说。

游园优惠活动得到会员的好
评后， 区总工会又与北京汽车博
物馆合作， 为全区会员送上 “职
工刷京卡10元游汽博 ” 的科普
礼物。 刘瑾介绍： “很多年轻职
工都是科普迷、 汽车迷， 而北京
汽车博物馆是我国唯一一家由政
府主导建设的汽车类专题博物

馆， 馆内不仅展有80余辆具有典
型历史意义的藏品车、 设置了50
多个互动体验项目， 还有内容充
实的多种科普类主题活动。” 此
活动吸引了很多会员参与。

“区总工会领导要求工会组
织构建服务型工会， 就得把服务
工作做实做深做细做透。 中心会
及时关注职工的热点需求和愿
望， 充分挖掘社会资源， 面向工
会会员开展更多更实在的普惠制
活动。” 刘瑾说。

美容美发、餐饮、商业服务业完成年度工资协商

本报讯 （记者 陈曦 ） “今
年工会年统工作效率比以往有了
较大提高， 而且在年统工作查访
企业数据的同时， 我们还深入其
中开展问需工程， 得到了企业职
工的欢迎。” 近日， 西城区椿树
街道总工会将年统和问需工作相
结合， 在完成重点工作的同时进
一步提高了工作质量。

“这项工作时间紧， 任务重，
数据要求有很高的精准度。” 街
道总工会副主席秦丽说， 街道工
会要求工会工作者务必要和每家
非公企业工会干部联系上， 了解
企业真实的人员， 办公情况， 做

到每一家企业的人员情况都是最
新的。

“在做好年统工作的同时 ，
街道总工会还趁着这次机会走访
辖区企业， 用各种方式开展 ‘问
需’ 工程， 了解企业职工意见诉
求， 拓宽企业职工与街道工会之
间的沟通渠道。” 秦丽说。

椿树工会“年统”“问需”两不误

本报讯 （记者 马超 ） 由延
庆县总工会和县教委教育工会主
办， 北京开放大学延庆分校承办
的 “延庆县总工会素质工程女性
健康知识公益大讲堂” 活动近日
举办， 来自延庆县教育系统各单
位工会主席和教师200人听取讲
座。

本次讲座特邀请延庆县妇幼
保健院刘淑军主任医师授课。 刘

淑军从女性生理、 炎症性疾病、
妇女病的筛查 、 月经期和更年
期的保健等方面进行了详细讲
解。

讲座结束后 ， 学员们反映
受 益 匪 浅 ， 懂 得 了 如 何 提 高
自 身 的 保 健 意 识 ， 及 加 强 疾
病 预防的重要性 。 希望今后多
组织开展此类活动， 让更多的职
工获益。

延庆开办女性健康公益大讲堂

职工服务热线问答12351
本期提问

政策咨询
吴先生问 ： 工会委员会是

否能选举工会主席？

法律咨询
周先生问： 国家是否有规定

职工的工资每年必须上调？

生活服务
楚女士问： 持京卡·互助服

务卡到大兴区伊美轩享受活动，
刷京卡是付费还是验证身份？

互助保障
秦先生问： 在职职工 “二次

报销” 是否可以每年免费享受？
回答见下期本版

东花市工会分行业谈薪不留死角

丰台职工刷京卡可免费逛4公园

在市总工会职工心理工作组的指导下， 近日， 北京市天竺苗圃为
94名在职职工举办了一场以 “阳光心态建设与发现自我、 提升自我”
为主题的职工心理发展促进培训。 专家从压力的来源讲起， 和职工现
场分享了压力来源和缓解的办法， 并和职工们现场互动， 体验了心理
缓解放松的小技巧。 本报记者 闵丹 摄影报道

天竺苗圃邀专家
开讲“阳光心态”


